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2019 年 6月 1日天津市公务员考试面试题解析-区级机关

材料：

天津市打造夜市经济，力争到 2019年底前，市内六区分别建成 1 个市级夜间经济示范街

区，2020年底前，全市各区至少形成 1 个区级夜间经济示范街区，再经 3 年左右，全市夜间

经济示范街区数量达到 20个左右。逐步形成布局合理、功能完善、业态多元、管理规范的夜

间经济全新发展格局。

在五大道市级夜间经济示范街区中，120 余个市集摊位集中展示特色餐饮、文博文创、

手工制品、互动体验等个性化品质生活内容，带动民园广场周边核心景区 100 余家商户餐饮

企业共同参与，配合歌舞艺术、路演巡游、激情灯光秀以及沙画表演等，将五大道夜间经济

活动推向高潮。各项活动极大地带动了五大道景区和小白楼、黄家花园等地的人气、商气。

每当夜幕降临，五大道的夜生活就形成了津城一道亮丽的风景线。

宁河夜市将结合桥北新区建设，启动运河家园步行街提升改造工程，以街心长廊的形式，

吸纳全国各地特色小吃商户进驻，打造桥北夜市一条街。据悉，此次宁河区计划将“和田夜

市”的数十种特色美食引入美食街，并打造囊括新疆、华东、东北、京津冀等地特色美食的

聚集地。随着新城建设，人口不断聚集，商业氛围日趋浓厚，打造夜市一条街将进一步激发

城市活力，丰富群众夜间生活，进而拉动消费，促进宁河经济发展。

1.在天津地区发展夜市经济，你认为促进夜市经济健康可持续发展的三个关键是什么？

【解析】

第一，优化夜间经济示范街区建设。首先，保证夜市辐射面的广度。全面打造 6个市级

夜间经济示范街区，形成夜间经济集聚区，全方位打造不夜城，营造夜间消费氛围。其次，

各个试点要特色鲜明。借鉴意式风情街示范区的建设，一方面体现浓郁的异国风情，利用特

色建筑和美食等大力发展天津旅游业，吸引国内外的游客；另一方面加入中国元素，发掘独

具天津特色的历史文化，引入中国特色的餐饮、休闲、娱乐项目，打造综合性多功能夜市。

最后，各个示范区要像“走亲戚”一样密切交流与合作，相互学习借鉴，取长补短，以打造

各区联动的美丽“夜津城”。

第二，繁荣夜间消费体验。首先，提升美食体验。通过举办美食节、啤酒节、海鲜节等

活动，让来的人对夜市美食吃得开心。其次，提升娱乐体验。比如：围绕天津特色旅游景点

组织“夜游海河”、“灯光秀”等活动，结合天津城市的历史人文特色，组织相声、戏曲等活
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动，拓展多元化的娱乐模式；根据不同年龄层次的需求，建设出各类群体的专属区域。深入

推进“购天津”等系列主题活动以推广天津本地产品，比如：泥人张、杨柳青年画、十八街

麻花等，让本地特色商品为津城代言。

第三，完善与夜市有关的配套措施。首先，保持夜市环境整洁。市容园林委、区人民政

府等部门多方联动，将夜间经济街区纳入环境整治专项工程，以提高其绿化、美化水平。其

次，完善食品安全、治安、消防等配套措施。市管委需严格审查商户资质，并对所销售的食

品不定期抽查，确保民众的健康安全；市公安局和市消防局也要各司其职，以确保民众的生

命安全和消防措施的完善。最后，改善夜市周边交通配套，市交通委组织各区街道办事处优

化街面停车位管理、夜间临时停车等问题，同时，优化夜市附近公共交通线路设置，比如：

加密夜间运行班次，延长夜间运营时间等。

2.如果你是某街道内夜市的负责人，现在打算举行关于夜市的听证会和新闻发布会，请

问你打算如何组织？展开这两个活动的相同点与不同点分别是什么？

【解析】

夜市在一定程度上丰富了群众茶余饭后的生活，既增添热闹，又带动消费。但夜市也会

带来一些弊端，例如环境污染、噪声扰民等。因此，面对本地是否适合开设夜市，怎样推进

夜市建设等问题，需召开听证会，听取各方面意见。我作为负责人，会按以下步骤召开听证

会：

第一，成立工作小组，宣贯此次工作的意义，分配工作任务，明确各自职责。

第二，确定听证会召开的时间、地点、以及会议流程。会议流程主要包括陈述人发言、

听证辩论等环节。

第三，在所辖街道，通过传单、公告栏、走访等方式宣传此次听证会，鼓励群众报名参

加，提供线上线下两种报名途径，对于报名的群众，随机进行抽样，确定最终参会名单。邀

请环保、消防、市管委、交通、综合执法等部门的相关领导、专家及新闻媒体参加，确定听

证主持人、听证记录人、听证陈述人等重要人选，通知他们提前做好准备。

第四，会议开展过程中，注意维持现场秩序，保证会议按既定流程有条不紊地进行。

第五，会议结束后，及时整理好相关信息，为做出最终决策提供数据支持。

通过听证会的讨论，决定在街道内开设夜市，当夜市建设完毕后，需要召开一次新闻发

布会，确保市民知晓夜市即将投入使用。对此发布会，我会按如下步骤进行：
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第一，确定发布会的召开时间、地点及流程，向区政府、市管委、综合执法、文化旅游

局、电视台等部门发邀请函，并联合社区居委会，在社区内用公开栏、公屏、发放单页、张

贴海报等进行宣传，邀请市民参加。

第二，对接各工作组主要职责：如联络组负责联络主持人、各职能部门人员顺利参会；

记录组负责整理发布会相关材料和记录会议内容；后勤组则准备现场所需的物资，如名牌、

音响、投影仪和电脑等。

第三，提前布置好会场，并调试设备，确保万无一失。

第四，引领职能部门人员、媒体记者和市民群众入场，维持好现场的秩序。

第五，请主持人按既定流程进行，首先是区政府领导发言，之后是市管委、综合执法、

文化旅游局、街道办主任等人讲解最终的夜市运营细则，并对市民群众的问题进行解答。

第六，发布会期间，详细记录会议内容，并拍摄照片，以备后期宣传用。

第七，在发布会结束后，请参会人员有序离场、清理现场，整理会议记录和照片在社区

内继续宣传，让更多的市民知道我们的夜市建设工程。

听证会和发布会都是夜市建设过程中至关重要的环节，二者既有相同点又有不同点。

其相同点包括：

第一，两者都是会议形式；

第二，在会议流程中有很多相似环节，如都有问答环节；

第三，参会人员组成较为一致。

其不同点包括：

两者的目的不同，听证会是为了征集各方意见，以备决策，而发布会是为了宣传，广而

告之；

两者的时间不同，听证会在夜市建设之前，而发布会是在夜市建设之后。

3.你所在街道的夜市经营效果很好，打算建为夜间经济示范街区。周围的居民听说之后

意见不一，具体如下：

老李：夜里外边声音太大，影响家里的老人和孩子休息。

小王：夜市里的烧烤摊会产生大量 PM2.5，污染严重，影响空气质量。

小张：夜市里的人流量太大，不仅秩序很混乱，而且有治安隐患啊。

老刘：我们跳广场舞的地方都被挤占了，我们去哪里跳舞啊？

http://www.huatu.com


以教育推动社会进步 tj.huatu.com 4

你是街道办的工作人员，请进行情景模拟，现场回应居民的顾虑。

【解析】

大家静一静！我是咱街道办的小张，可能有人认识我，大家听我说几句好吗？大家的心

情我都理解，刚才说的这些问题我也听到了，我先把我了解的情况和大家说说，看看能否解

决大家的问题，如果还不能，我就和上级部门反映，一定把大家的意见传达到！

其实咱们区现在的这个夜市经营效果很好，广受周边市民的欢迎，但是这个夜市也有一

些这样那样扰民的地方，让大家不满意。现在政府打算对这个夜市扩大规模，同时严格管理、

规范管理，建成夜间经济示范街区，让它既能满足咱们日常生活休闲娱乐的需要，又尽可能

的改进现存的一些问题，所以我认为这个是好事。

你们刚才说的问题政府都已经想到了，并给出了应对措施。

新示范街区比以前要大，地址也进行了调整。新地址距离居民社区不算远，坐车骑车去

都方便，而且经过实地检验与测算，在夜市正常经营活动产生的声音，不会对居民楼内的居

民产生影响。还根据经营项目进行了区域划分，比如吃饭、小孩游乐、跳广场舞等都有自己

的地方，反而你们会有一个更好更大的地方来供你们尽情的跳舞，所以老刘你们不用担心没

地跳广场舞了。

其他问题政府也提到了，比如老李说噪音大影响孩子睡觉问题，也有专门的措施。首先

烧烤店啊、微型卡拉 ok啊、广场舞啊，这些都安排在离居民区相对远的板块，还格外做了隔

音措施；其次营业时间也有规定，11:00以后就不许大声喧哗了；另外还有专门的保安管理，

有吵闹的厉害的，保安会上前制止的。

再说说小王反应的污染问题。新夜市规定烧烤店等使用的都是无烟烧烤或电子烧烤炉等

设备，除烟的管道也都做了处理，另外街区垃圾桶等都配备齐全，专门有人负责打扫卫生，

随意倒垃圾、扔垃圾都是要罚款的，所以污染问题也不用担心。

至于治安问题大家更不用担心了，建成示范夜间经济街区后，公安局会在夜市周边加设

治安亭，定时定点管理，110也会加强巡视巡逻。所以，治安问题，只会变得更好。

其实不光派出所，甚至工商局、环卫局啊都会对咱们这个社区格外关注。所以这个夜间

经济生活区改成示范街区后，咱们百姓不仅更方便了，而且也不用担心后顾之忧，这可是大

好事啊，你们说是吧！大家看看还有问题吗？暂时没有是吧，好的，如果后期还有问题，大

家直接拨热线电话 12345678，或者登录社区官微留言就行，欢迎大家监督！谢谢大家伙啊！

行，咱们今天就到这吧，散了吧，回家休息！明早还要上班！
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